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〔■をとぎちまきのキ旨ネ3

午後1時30分, 教育長は開会を宣言し, 署名委員として3番藤井委員, 4番吐委員を指

名した。

c�を言義ぎ金泉のモ言忍二

・令和4年1月27日開催の令和4年第1回国分寺市教育委員会定例会議事録第1号

c孝女きをぎの幸艮さ二

教育長こんにちは。本日も大変お忙しい中, お集まりいただきありがとうございます。

午前中には小学校の卒業式に御出席をいただき, 誠にありがとうございました。天気も大

変よく, 少し暖かさも戻ってきたと感じております。先週の金曜日の中学校の卒業式に続

き, 小学校も中学校も卒業生が, 廣とした妻で本当に素晴らしい態度で卒業してくれ, さ

すが国分寺の子どもたちと感じました。校長先生方をはじめ教職員の皆様方, また, 保護

者, 地域の皆様方に改めて感謝を申し上げたいと思います。これからのますますの活躍を

期待しております。

c言義き二

教育長議案第9号「国分寺市教育委員会管理職職員の人事異動にっいて」議案第17号

「衛生管理者の選任について」及び議案第18号「衛生推進者の選任について」は, 国分寺

市教育委員会会議規則第7条に規定する人事等に関する案件のため, 秘密会で御審議いた

だきたいと思います。

秘密会の開催には, 国分寺市教育委員会会議規則第7条の規定により, 出席委員の3分

の2以上の議決を要.しますので, 皆様方にお諮りをいたします。いかがでしよう力、。

全委員異議なし。

教育長全員賛成をもって, 秘密会の開催は可決されました。

国分寺市教育委員会会議規則第8条の規定により, 関係者以外の方は退室をお願いいた

します。なお, 事務局は退室されろ方の誘導をお願いいたします。

一秘密会一(午後1時35分～午後1時50分)

教育長それでは, 以上をもちまして秘密会を閉会します。事務局は, 退出された方を義

場に入れてください。よろしくお願k 、いたします。

1議案第8号専決処分の承認について<教育長提出>

(議案の内容と説明)

地方教育行政の組織及び運営に関する法律(昭和31年法律第162号)第29条の規定に

基づき, 教育委員会の意見として市長に述べる必要があり, 専決処分をしたものである。

ふるさと文化財課長裏面を御覧いただきたいと思います。令和4年度国分寺市一般会計

捕正予算案総括表(歳入)です。項番1は国庫補助金1億5, 872万5, 000円の増額, 項番

2は都補助金1, 984万1, 000円の増額, そして, 項番3は市債1, 48〇万円の増額となって

おります。いずれも史跡武蔵国分寺跡公園用地貿収のための増です。

次のページをお願いいたします。歳出になります, 史跡武蔵国分寺跡公園用地買収に要
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する経費の1億9, 84〇万7,000円の増額となります。内訳は, 役務費5〇万も000円, 委託

料215万3, 000円, そして公有財産購入費1億8,90〇万円, そして補償補てん及び賠償金

として675万円の増額となっております。史跡武蔵国分寺跡公園用地の買収に伴う国庫補

助金の交付の見込みが得られたため, 民有地を買収するための増です。

御審議のほど, よろしくお願いいたします。

(意見・質疑の要旨)

なし

(採決)

原案どおり承認(全員一政)

3議案第10号国分寺市教育委員会名義後援使用等承認事務取抜要絹を廃止する訓令

について<教育長提出>

(議案の内容と説明)

国分寺市教育委員会名義後援事務取扱要綱を要綱として制定するため, 訓令の国分寺市

教育委員会名義後援使用等承認事務取担要綱(平成7年教委訓令第1母)を廃止する必要

がある。

教育総務課長議案の裏面の廃止訓令を御覧いただきたいのですが, 教育委員会の名義後

援に関する事項は, 当該題名の訓令で規定をしておりますが, 市長部局において, この名

義後援に関する事項については要綱に規定をしております。同じ市の執む機関におきまし

て, 例規, 要綱等の制定に係る考え方の整合が必要であることから, 本訓令を廃止し, 名

義後援に関する事項については, 市長部局と同様, 新たに要綱の制定を行いたいというも

のです。施む期日については, 令和4年4月1日です。

(意見・質疑の要旨)

なし

(採決)

原案どおり可決(全員一致)

4議案第11号国分寺市教育委員会会計年度任用職員の採用.勤務時間, 報酬等に関

する規則の一部を改正する規則について<教育長提出>

(議案の内容と説明)

適応指導教室の名称変更に伴い, 国分寺市教育委員会会計年度任用職員の採用, 勤務時

間, 報酬等に関する規則(令和元年教委規則第1号)の一部を改正する必要がある。

教育総務課長議案文の裏面と, 新旧対照表を御覧ください。本市の教育委員会におきま

しては, 心理的理由などによって登校できない児童.生徒に対して, 適切な指導及び援助

等を行って, 在籍校への復帰を支援する教室を運営しております。当該教室の名称につい

ては, 国及び東京都では「教育支援センター(適応指導教室)」, または単に「教育支援セ

ンター」としている一方で, 本市におきましては, 通称名である「トライルーム」を, こ

れまで使用してきております。このトライルームの名称について, これまでの活動実績か
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ら, 学校や保護者等へ, 一定程度浸透してきたことを受けまして, 本市の適応指導教室設

置要綱に規定する教室の名称を「適応指導教室」から「教育支援センタートライルーム」

に改めることに伴いまして, 本規則の附則第5項の表中及び別表の第1中の「適応指導教

室指導員」の字句を「トライルーム指導員」に改めたいというものです。施行期日は, 令

禾口 4年4月1日です。

(意見・質疑の要旨)

教育長適応指導教室の名称が教育支援センター, トライルームとなった関係で, その指

導員の名称をここで変更するものです。「トライルーム」という名前で国分寺市では浸透し

ていますので, このような形をとらせていただきたいと思います。

(採決)

原案どおり可決(全員一致)

5議案第12号国分寺市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令について<教育長

提出>

(議案の内容と説明)

本文中の引用条例の題名を改めるため, 国分寺市教育委員会公印規程(平成5年教委訓

令第7号)の一部を改正する必要がある。

教育総務課長御説明いたします。議案文の裏面の改正文と新旧対照表を御覧ください。

第2条の第2号中に引用して規定しております条例題名, 「国分寺市公民館設置及び管理

に関する条例」を現在の正しい条例題名「国分寺市立公民館設置及び管理に関する条例」

に改めたいというものです。施行期日は公布日からの施行です。

御説明は以上です。

(意見・質疑の要旨)

教育長条例名は, これまで見落としていた部分もあろと思いますので, 適正化させてい

ただきました。

(採決)

原案どおり可決(全員一致)

6議案第13号国分寺市教育委員会が管理する情報システムの管理運営に関する規則

の一部を改正する規則について<教育長提出>

(議案の内容と説明)

国分寺市情報システムの管理運営に関する条例(平成17年条例第7号)の一部改正に伴

い, 引用条項を改めるため, 国分寺市教育委員会が管理する情報システムの管理運営に関

する規則(平成17年教委規則第6号)の一部を改正する必要がある。

教育総務課長改正文と新旧対照表を御覧いただきたいのですが, 国分寺市情報システム

の管理運営に関する条例の一部改正に伴いまして, 条ずれが発生したため, 当該条例が引

用している本規則の第1条中において, 「第18条」を「第20条」に改めたいというもので

す。施行期日については, 公布日からの施行です。
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説明は以上です。

(意見・質疑の要旨)

なし

(採決)

原案どおり可決(全員一致)

7議案第14号国分寺市教育委員会ェネルギー管理統括者等設置規程の一部を改正す

る訓令について<教育長提出>

(議案の内容と説明)

ェネルギーの使用の合理化等に関する法律(昭和54年法律第49号)の一部改正に伴い,

引用条項を改めるため, 国分寺市教育委員会エネルギー管理統括者等設置規程(平成22年

教委訓令第10号)の一部を改正する必要がある。

教育錄務課長改正文と新旧対照表を御覧いただきたいと思います。ェネルギー使用の合

理化等に関する法律の一部改正に伴って, 条ずれが発生していたため, 当該法律から引用

しております, 本訓令の第2条第1項中の「第7条の2 (ェネルギー管理統括者)」を「第

8条(ェネルギー管理統括者)」に, 同条の第2項第1号中の「第14条第1項」を「第15

条(中期的な計画の作成)第1項」に, 第3条第1項中の「第7条の3 (ェネルギー管理

企画推進者)」を「第9条(ェネルギー管理企画推進者)」にそれぞれ字句を改めたいとい

うものです。施行期日については, 公表日からの施行です。

(意見・質疑の要旨)

なし

(採決)

原案どおり可決(全員一数)

8議案第15号国分寺市公立学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則につ

いて<教育長提出>

(議案の内容と説明)

地方教育行政の組織及び運営に関する法律(昭和31年法律第162号)の改正による引

用条文の条ずれを改めるため, 国分寺市公立学校の管理運営に関する規則(昭和35年教育

委員会規則第6号)の一部を改正する必要がある。

学校教育担当課長1ページおめくりいただき, 新旧対照表を御覧ください。表の左側,

下線部分の「第47条の6」について, 右側の「第47条の5第1項」に改める必要がござ

います。施行期日は公布日からの施行となります。

御審議のほど, よろしくお願いいたします。

(意見・質疑の要旨)

なし

(採決)
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原案どおり可決(全員一致)

9議案第16号国分寺市立中学校給食の実施に関する規則及び国分寺市立小学校給食

の実施に関する規則の一部を改正する規則について<教育長提出>

(議案の内容と説明)

令和4年4月1日からの学校給食用牛乳供給価格の引上げに伴い, 国分寺市立中学校給

食の実施に関する規則(平成19年教委規則第11号)及び国分寺市立小学校給食の実施に

関する規則(平成21年教委規則第5号)の一部を改正する必要がある。

学務課長1枚おめくりいただきまして, 2ページの新旧対照表をお願いいたします。国

分寺市立中学校給食の実施に関する規則となります。牛乳代は, 東京都教育委員会が東京

都全体として決定をしております。令和4年度の牛乳供給価格について通知があり, 御提

案をさせていただくことになりました。牛乳代は, ミルタ給食の項目になりますが, 1本

につき1円増です。完全給食は牛乳代と外注給食の合計額となります。外注給食の費用は

258円の変更はございませんので, 合計額が1円増になります。

次に, 裏面の3ページをお願いいたします。国分寺市立小学校給食の実施に関する規則

の新旧対照表となります。内容は, 同様に牛乳代の増額となります。月額の計算は, 年間

の給食分を実施月数であります11か月で割った金額になっております。御説明は以上で

す。

(意見・質疑の要旨)

なし

(採決)

原案どおり可決(全員一致)

12議案第19号学校産業医の選任について<教育長提出>

(。=義案の内容と説明)

国分寺市学校教職員労働安全衛生管理規則(令和3年教委規則第6号)の規定に基づき,

学校産業医を選任する必要がある。

学校指導課長それでは裏面を御覧ください。令和4年度学校産業医候補者名簿となりま

す。来年度も国分寺市医師会に御紹介いただきました, 国分寺病院の理事長である高木智

国先生に引き続きお願いしたいと思っております。

御審議のほど, よろしくお願いいたします。

(意見・質疑の要旨)

教育長今年度, 学校産業医の先生に各学校を回っていただいた様子などを教えてくださ

レん

学枝指導課長今年度, 学校産業医の先生には4月から12月にかけて, 各学校を回ってい

ただきました。その中で産業医の先生から職場等を確認しながら, いくつか指摘は受けて

います。内容は, 例えば, 棚の上に大きな物を置かないや, 学級文庫の整理をしてくださ

い, また新型コロナウィルス感染症拡大防止のため, 職員室等のアタリル板なども用意す

るとよいと御指摘いただきました。
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教育長コロナ禍での各学校を回っていただき, 様々な御指摘をいただいたこと, あり力S

たいと思います。また次年度もお願レ、したいと思います。

(採決)

原案どおり可決(全員一致)

13議案第20号国分寺市社会教育委員の委嘱について<教育長提出>

(議案の内容と説明)

任期満了に伴い, 国分寺市社会教育委員の設置に関する条例(昭和35年条例第4号)第

2条の規定により, 委員を委嘱する必要がある。

社会教育課長裏面の名簿を御覧ください。令和4年・ 5年度国分寺市社会教育委員候補

者名簿になります。期間は令和4年4月1日力、ら令和6年3月31日までの2年間です。委

嘱は定数12人以内のところ8人の方々にお願いいたしたいと存じます。No.1からNo. 7

までの方は再任となり, No. 8の方が新任となります。今回, 新任での委嘱をさせていただ

きたいNo. 8, 張堂聴文様は, 現在も自治会長をされており, 地城コミュニテイの基礎で

ある自治会の活動を通して, 家庭教育の視点から御意見をいただけると考えております。

なお, 学識経験者は, 森山委員が諸事情により, 来年度以降の委嘱を辞退されたため,

現在後任の調整を行っています。また, 学校教育では, 来年度は小学校校長会から委員が

選出される予定となっていることから, 岡本委員の後任も調整中となっております。候補

者が決まりましたら, 委員の追加の御承認をお願いする予定です。

御審議のほどよろしくお願いいたします。

(意見・質疑の要旨)

教育長新たな方が1人加わりました。

ただきたいと思います。

今後, 学識の方, 学校教育関係者の方を御推薦い

(採決)

原案どおり可決(全員一数)

14議案第21号国分寺市文化財保護審議会委員の委嘱について<教育長提出>

(議案の内容と説明)

任期満了に伴い, 国分寺市文化財の保存と活用に関する条例(平成22年条例第24号)

第33条の規定により, 委員を委嘱する必要がある。

ふるさと文化財課長裏面を御覧ください。令和4 ・ 5年度国分寺市文化財保護審議会委

員候補者名簿を御覧ください。8人以内の定数のところ, 今回7人の委嘱となります。再

任が1番から5番までの5人, 新規は6番, 7番の2人です。6番は前国分寺市教育委員

会教育長の松井敏夫氏です。松井氏は国分寺市教育委員会教育長として3期12年間国分

寺市の教育のトップとして教育行政に携わった経験を生かし, 分野は教育史として委員に

加わっていただく予定です。

また, 7番は法政大学名誉教搜の馬場憲一氏です。馬場氏は東京都教育庁に学芸員とし

て20年以上在職し文化財の調査.研究をはじめ, 文化財行政などに従事した経験をお持

ちで, 多摩地区の他市の文化財保護審議会委員にも就任され, 郷土史の専門として委員に
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加わっていただく予定です。

なお, 任期は, 令和4年4月1日力、ら令和6年3月31日までです。現在定数よりも1人

欠員になっておりますが, 引き続きふさわしい方を探していきたいと思います。

御審議のほど, よろしくお願いいたします。

(意見・質疑の要旨)

なし

(探決)

原案どおり可決(全員一致)

15議案第22号武蔵国分寺跡国史跡指定100周年記念ロゴマーク(教育推進マーク)

の決定について<教育長提出>

(議案の内容と説明)

武蔵国分寺跡国史跡指定100周年記念事業の実施に当たり, 教育委員会で使用するロゴ

マーク(教育推進マーク)を決定する必要がある。

ふるさと文化財課長先月の教育委員会定例会でも報告をさせていただきましたが, 市内

の市立小学校10校の5 ‘ 6年生を対象に投票総数1, 301票の投票をいただきました。これ

からを担う小学生に投票に参加をしていただきましたことから, 教育委員会の事業等にお

いて100周年記念事業を盛り上げ, 推進するための100周年記念教育推進マータとして位

置づけたいと考えております。今後の使用例は, 教育委員会内における10り周年記念事業

関係の周知用のチラシやボスター, パンフレット, そして教育広報紙への掲載, また学校

向けとして社会科副読本における教育椎進マークの紹介等を通じて, 地域の宝であります

武蔵■分寺跡を広く発信してまいりたいと思っております。

御審議のほど, よろしくお願いします。

(意見・質疑の要旨)

大木委員教育推進マータは, 御説明にございましたように, 市内の市立小学校10校の

5 . 6年生による投票によって決定したことカシ非常に大きな特色だと思っております。

今後の使用例にっいて御紹介いただいておりますが.ぜひ小学生の投票によって決定した

ことを, 前面に出していただけたらと思っております。それにより, 投票をした子どもた

ちのみならず, 教育推進マータとして, 進めるにふさわしいことの理解も一層深まると思

います。よろし〈お願いいたします。

ふるさと文化財課長いただいたお話を十分に配慮しながら進めてまいりたいと思いま

す。

富山教育長職務代理者ロゴマータの縁に文様がありますが, 基壇整備で発掘した冗にも

この文様があり, 現在は整備された基壇の側面に, この瓦の文様が見え, また触れること

ができるように整備されています。一見すると葡萄唐草模様に見えます。遣唐使時代のグ

ローバルな社会でのギリシャから来るシルタロー ドの東の終点が, 武蔵国分寺であること

が見てわかります。教育用ロゴマータとして七重の塔, 瓦, そして文様も, 非常に価値の

高いものだと思います。そのような意味で大変貴重なよいロゴマータができたと思います。

ふるさと文化財課長富山教育長職務代理者がおっしやったとおり, 軒冗には, 唐草模様
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がついており, 製作者も基壇の瓦を意図していると思われます。

富山教育長職務代理者修学旅行にむくと, 法隆寺や薬師寺の薬師三尊像の下に, 葡萄唐

草模様があり, お寺の説明では, ここがシルクロードの東の終点だとおっしやるのですが,

もちろん1つの終点ですが, 言い方を変えると武蔵国分寺もシルタロードの東の1つの終

点だと思います。天平のグローバルな歴史が, この1枚の中に入っているのは, 大変素晴

らしいと思います。

教育長富山教育長職務代理者から高い評価もいただきましたので, ぜひこのマータを活

用しながら, 子どもたちにも親しんでいただいて, 推進を図っていただけたらと思います。

仕委員このマークは, 著作権の問題等がなく自由に使用してよいのでしよう力、。

ふるさと文化財課長制作者は, 教育委員会に帰属する形で御理解いただいていますので

使用する際にふるさと文化財課に連絡をもらって使用するようなことを考えています。

仕委員あくまでも教育椎進マークのため, 子どもたちを中心に活用をしてもらう大前提

があると思いますが, 自由に使用してよい場合は, 学校現場を中心に積極的に活用をして

いただけたらと思います。

ふるさと文化財課長今後, 活用方法のェ夫をして, 整理をしていきたいと思っておりま

す。

教育長ぜひ各学校にも教育推進マータを, いろいろェ夫していただいて, 活用を図って

いただくようにお願いしていきましよう。

(採決)

原案どおり可決(全員一致)

16議案第23号国分寺市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する訓令について<教

育長提出>

(議案の内容と説明)

公民館課の決裁事案にっいて, 館長決裁を廃止するため, 国分寺市教育委員会事務決裁

規程(平成5年教委訓令第3号)の一部を改正する必要がある。

公民館課長兼本多公民館長新旧対照表を御覧ください。現むの決裁責任者の中で, 館長

決裁が5項目ございます。以前は, 館長職は管理職でしたが, 現在は係長職となっており

ます。市内5館の館長を中心に各公民館で, 地域ごとの特徵や課題に取り組む運営をして

おります。館長が責任を持って企画実施をしています。しかし, 事務決裁規程は, 課長職

以上で責任を持つルールがあり, 事務決裁上の整理として, 今回, 館長が責任を持って企

画実施しているところを, 課長職が決裁責任者として責任を負うという整理で, 提案して

います。

各公民館の現場の方々にも, 説明していきたいと思います。

御審議のほどよろしくお願いいたします。

(意見・質疑の要旨)

藤井委員特に公民館は地城の方々が主体になって活動をしている場所です。特に国分寺

市は各公民館が, 独自の活動をする特徴があり, 地方行政の専門家や総務省などから, 決

裁権限が移ることについて, お話を聞いてみたのですが, 市民の活動について, 行政が責

任を持つ意味で, 決裁権限を管理職が持つことは, 事務の在り方として妥当という意見が
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伺われた一方で, 国分寺市の特殊事情として, 課長もおっしやったとおり, もとは公民館

長が全員, 管理職でしたが, 係長職に変わりました。恐らくそのときにも一度各館の独立,

自立的な活動についての議論があったと思います。決裁が課長権限に移るため, 利用者の

方はかなり心配されていると思います。例えば公民館運営審議会で, もう一度ここまでの

流れを確認させていただき, これからどのように市民の方々に説明するのか教えてくださ

</\

公民館課長兼本多公民館長公民館運営審議会は, 館長の諮問に応じて公民館事業を市民

の立場で調査.審議‘支援していく大事な役割を担っています。公民館運営審議会の皆様

には, 公民館の事業について, また運営について, 貴重な御意見を伺う機関で, 今後また

いろいろな事例について御審議.御意見をいただきたいと思います。今回は, 事務決裁上

の, 事務内容で決裁の責任者を係長職から課長職に変更しますが, 現場には膨響がないよ

うにしたいと思います。市民の方への説明は丁寧に, 誤解のないようにしてまいりたいと

考えております。

藤井委員国分寺市の公民館は市民の方があってのことだと思いますので, 丁寧な説明を

よろしくお願いします。

また今まで各館に分散されていた決裁が全て課長のもとに集まってくるようになり, 事

務処理も大変になるかと思いますが, 大丈夫でしよう力、。

公民館課長兼本多公民館長今までは館長決裁の次に決裁後供覧という形で, 課長職も決

裁内容について把握しています。順番が, 変わることなく決裁が回ってくるため, 事務量

は同じです。公民館ごとに独立性.地域性があり, ェ夫していただいています。課長とし

ては全てを館長にも責任を持っていただき, それを, 責任を持って決裁する立場だと考え

ております。

藤井委員よくわかりました。大きい流れはさして変わらず, 決裁をする人間が変わるの

であって, 市民の方々の公民館に関わる活動について, 何か大きな制約や変化があるわけ

ではないという理解でよろしいですか。

公民館課長兼本多公民館長はい。現場は何も変わることなく運営を続けさせていただき

ます。

藤井委員よくわかりました。

仕委員御説明を伺って, 変更の理由が, む政の事務決裁上の手続のためであることはよ

くわかりました。決裁はその責任の所在を明らかにする意味があり, それを管理職が担う

べきであるため, 他部署と合わせるという理解でよろしいですか。

公民館課長兼本多公民館長各館で企画したものの責任を課長が負うことになります。

仕委員■分寺市全体としての整合性からも, 相当な理由だと思います。結論としてはよ

ろしいと思いますが, 藤井委員からも御発言がありましたとおり, 利用者から見ると, ど

うして館長から課長に決裁権限が移ってしまうの力、。自分たちの利用している公民館のこ

とが今までのように決められなくなってしまうのではないかという不安をお持ちになると

思います。特にこれまで館長決裁になっていたものは, どれも非常に現場に密着したもの

で, 利用者の方々に直接関わることが多いものです。もし自分たちの館で決められなくな

ってしまったらどうしようという, 不安をぜひとも払拭していただけたらと思いました。

今後, 御丁寧な説明がある予定ですので, 万が一にも誤解が生じないようにしていただ

きたいと思います。国分寺は各公民館に特色があることが特色だと思いますので, その特

色が万が一にも失われてしまうことがないように, 利用者の方々に不便が生じないように,
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十分御配慮いただければと思います。

公民館課長兼本多公民館長今後も各5館の地域性と特徵を大切に維持しつつ, 連携しな

がら, 各公民館が今後も館長を中心に運営していきたいと思います。

大木委員市民の皆様は, 決裁責任者がこの5点に関しまして, 館長から課長に変更され

ることによって, 各公民館の自治が損なわれることを非常に懸念されていると思います。

今までどおり館長を中心に, 地域の皆様の御意見を十分に反映し, 公民館の特徵を尊重し

ていき, 活動を継続していただくことには変わりないため, あくまでも, 例えば問題が生

じたときには, 最終的責任を管理職である課長が持つことを, 丁寧に御説明いただいて,

十分御理解いただけるようにお進めいただければと思います。

教育長3人の委員の方から御意見いただきましたので, しっかりと市民や利用者へ説明

をしていただきたいと思います。責任の所在が明確になることが大切だと思いますし, そ

のことによって館長と市民の方々, 利用者がともに安心して, 企面したり運営したりする

ことができるのではないかと考えておりますので, その点十分に御説明をしていただきた

いと思います。

(採決)

原案どおり可決(全員一致)

cナ益言義二

1東京都市町村教育委員会連合会次期役員の椎薦について

(議案の内容と説明)

教育長資料を御確認いただきたいと思います。現在, 東京都市町村教育委員会連合会役

員は, 富山教育長職務代理者にお願いしていますが, 令和4年5月26日で満了となりま

す。次期役員を推薦する必要がございますので, よろしくお願いいたします。役員としま

しては, 理事を1人, 会計監査を1人です。

(意見・質疑の要旨)

教育長推薦について御意見を伺いたいと思います。どなたか御椎薦いただける方はいら

っしやいますでしよう力、。

藤井委員理事は, 今までもお任せしておりました経験豊富な富山教育長職務代理者に,

次期も担当していただき, さらに大木先生に会計監査をお願いできればと思いますが, い

かがでしよう力、。

教育長富山教育長職務代理者, いかがでしようか。

富山教育長職務代理者私でよろしければ, お受けいたします。

教育長大木委員, よろしいでしよう力、。

大木委員潜越ながらお引き受けさせていただきます。

教育長吐委員, よろしいでしよう力、。

仕委員ぜひよろしくお願いします。

教育長それでは, 理事に富山教育長職務代理者, そして会計監査に大木委員をお願いし

たいと思います。

c幸艮を二
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1令和3年度国分寺市教育委員会児童生徒表彰被表彰者一覧について

(事務局からの説明)

教育総務課長報告事項1, 令和3年度国分寺市教育委員会児童生徒表彰被表彰者一覧に

ついてです。資料N0.1を御覧いただきたいと思います。前回の2月24日の教育委員会定例

会において, 今年度の児童生徒表彰の概要について報告をさせていただきましたが, その

後, 被表彰者の御了解をいただき, 今回氏名をお示しして再度御報告させていただくとい

うものです。

なお, 今般のコロナ禍の状況を踏まえまして, 表彰式は中止とさせていただきました。

賞状等は各学校からお渡しいただくという形にいたしました。御報告は以上です。

(意見・質疑の要旨)

藤井委員本日の午前中にある小学校の卒業式に行ってきたのですが, そちらの小学校で

活躍した子どもの話を, ちようど校長とお話ししました。能力を生かして, 私立の中学に

行くのかというお話をしたら, ぜひ国分寺市内の公立の中学校に進学して, そこの部活動

で活躍して, 近隣の都立高校に進学するのが夢なのだと, 子どもが胸を張って言っていた

そうです。校長先生も市内の公立の中学校が, しっかりとした教育活動で信頼感を, 市民

の方々が持っていることだと非常に喜んでおられましたので, この場で御報告させていた

だきます。

教育長ありがとうございます。素晴らしいことです。

スポーツだけではなく, 芸術分野もございます。ボスターなどいろいろな場面で活躍し

コロナ禍でも子どもたちは本当に頑張ってくれていると思いました。

引き続きの御支援をよろしくお願いいたします。

2寄附の受領について

(事務局からの説明)

教育総務課長報告事項2, 寄附の受領にっいて。教育総務課と社会教育課から, 各1件

ずつ計2件の寄附案件の御報告になります。資料N0.2を御覧いただきたいと思います。教

育総務課からの寄附案件の御報告は, 市内の3か所の新聞販売店, 読売センター国分寺さ

んから, 新聞の朝夕刊セットを市立小中学校全15校に各校3部ずつ計45部御寄附をいただ

いております。期間については, 令和4年1月から12月までと伺っております。報告は以

上です。

(意見・質疑の要旨)

なし

(事務局からの説明)

社会教育課長裏面の寄附の受領について御報告いたします。寄附申請者は渡辺純也様で

寄附物件は, 写真にありますプレート3品とメダル1品, 寄附先はひかりプラザになりま

す。寄附の経過は, 寄附申請者である渡辺様の鉄道仲間で奇藤麻里江さんという方が, よ

くひかりプラザに来られていたそうです。新幹線リフレッシュ事業のタラウドフアンディ

ングにも参加されています。斎藤様が亡くなったときに, 御遣族から故人の遺志を踏まえ

大切にしていたこれらの品を, 生前慣れ親しんだひかりプラザに寄附できないかとの希望
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もあり, 渡辺様が譲り受けた後, 当課へ寄附の相談に来られました。これらの品について

鉄道総合技術研究所の話では, 当時の試験に携わった国鉄関係者に配られた記念品だと思

われるとのことです。今後, 新幹線資料館内での展示を検討してまいります。説明は以上

です。

(意見・質疑の要旨)

教育長貴重な品を寄附いただけるため, 大切にしていきたいと思います。

3令和4年度小.中学校の教育課程について

(事務局からの説明)

野村指導主事令和4年度小.中学校の教育課程等にっいて御説明いたします。各小.中

学校は国分寺市公立学校の管理運営に関する規則に基づき, 次年度の教育課程として学校

の教育目標, それを達成するための基本方針, 指導の重点等を教育委員会に届け出ていま

す。資料の表面は各小.中学校が届け出た教育課程の内容の一部です。1は令和4年度の

重点事項であり, 教育目標を達成するための重点を, 第2次国分寺市教育ビジョンを踏ま

えた上で設定しております。

2の特色ある教育活動は, 重点事項④, 新しい時代に必要になる資質・能力の育成と⑤,

持続可能な社会の創り手を育む教育の推進と健やかな体の育成の具体的な取組を記載して

おります。また, その他の特色ある教育活動として, 各校が特に注力する教育活動をお示

ししています。

裏面を御覧ください。通常の学級と特別支援学級の小学校第6学年及び中学校第3学年

の年間の授業日数や授業時数を一覧にしています。授業時数も適切に設定しております。

学校指導課では各校において教育課程が適切に実施され, 学校の取組が充実するように,

指導.助言に努めてまいります。

御報告は以上です。

(意見・質疑の要旨)

仕委員教育課程の特色ある教育活動の中で, 第五中学校のその他特色ある教育活動のと

ころに, 「ペップトータ(短い励ましの言葉)を導入した生徒の自己肯定感の向上」とある

のですが, このペップトータという言葉を初めて聞いたので, どようなもの力、, 簡単に教

えていただけますか。

野村指導主事ペップトークとは短い激励の言葉であり, 例えば「楽しもう」, 「成長のチ

ャンスだ」などを例として聞いております。外部の団体と連携しながら, 教員が投げかけ

るだけではなく, 教員, 子ども, 保護者の三者で取り組んでいく活動を, 来年度は実施し

ていきたいと考えているそうです。

教育長肯定的な言葉かけが中心になっているようですね。

社委員最近, 教育現場で取り入れられていることですか。

野村指導主事私も恥ずかしながら今回初めて第五中学校から伺い, 研究しながら進めて

いくことで, その効果も来年度ぜひ教えてくださいと伝えています。

教育長どこも行っているわけではないのですが, このような活動をされている団体もあ

るようです。そのような方々と協力をしながら実施するので, 試行的に行い, 私どもも勉

強していきたいと思います。
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仕委員新しい機器を取り入れると力、, 何か新しくある程度まとまった時間をとるとかで

はなくて, 少しの心がけで児童.生徒に変化が生まれるかもしれなレ、, 心がけやコミュニ

ケーション術は, よいと思いました。

これまで先生方は, 先輩の先生から何となく伝わってきたのかもしれないのですが, 海

外ではそのようなスキルを磨く研修等もあるようです。そのようなものを体系的に取り入

れたら, こんな変化があったというのはぜひとも教えていただけたらいいなと, 興味深く

思、いました。

大木委員裏面のそれぞれの実施予定時数ですが, (2)の特別支援学級で第二小学校が,

同じ知的障害の2校に比べ, 総合的な学習の時間が非常に多いです。教科を合わせた指導

がその分少なくはなっていることはわかろのですが, 外国語活動も30時間入れてレ、るため,

総時数が1,064時間です。通常の学級とほぼ近いとは思うのですが, 何かこのような特色に

ついては, 御報告などはございますか。

野村指導主事第二小学校は, 特別支援学級の総合的な学習の時間の時数の多さについて

は, 私も具体的なところを確認し切れていないので, 今後はしっかり確認してまいりたい

と思います。

教育長今後でも結構なので, 確認をしていただいて, 報告をしてください。

大木委員教科等を合わせた指導の時間がほかより少ないですが, 総時数が非常に多く ,

小学校としてこのように取り組んでいきたいという考えがあっての内容だと思います。こ

れがよい, 悪いではなく, それぞれの小学校がどのようなェ夫をされて, この特別支援学

級において, どう子どもたちを育てていきたいかというお考えのあらわれだと思います。

そのあたりもしっかりと把握した上で, 教育委員会として, それぞれの小学校の支援に当

たっていただきたいと思います。

教育長このような特色をもって来年度の教育課程が編成されたことを御理解いただけ

たらと思います。

cそのイ也〕

なし

cぽを3

午後2時45分, 教育長は閉会を宣言した。

署ちさ員 3 番
t しつ

4- 番 化をホチ
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